
11月16日（土）午後2時から，江の島ヨットハウス（江の
島ヨットハーバー内）にて，令和元年度第1回地区集会を開
催しました。当日は東京2020大会に興味のある方々が多く
参加され，第1部では「東京2020大会最新情報」について，
（公財）東京オリンピック・パラリンピック競技大会組織委
員会から説明を受け，質疑応答，意見交換を行い，第2部で
はオリンピックを楽しむ，夢を語ろう，という趣旨のもと，
参加者でグループトークを行いました。

問11 まちづくり協議会（活動）に対するご意見等

地区集会にご参加いただき，ありがとうございました。グループトークやアンケートでいただいたご
意見につきましては，協議会内の会議にて検討の上，必要に応じて各担当に提供する他，今後の協議
会活動・地区集会の参考といたします。

問10 今後，地区集会で取り上げてほしいテーマ

•いつもお疲れ様です。皆様の活動に頭が下がります。
ありがとうございます
•セーリングという競技自体，知名度，人気ともにま
だまだかと思います。せっかく会場が全国ネットの

TVで紹介される観光地ですので，そこを活かし，オ
リンピック開催中も全国ネットで江の島のオリン
ピックの様子が写ればとても盛り上がると思います

第1部 東京2020大会最新情報

次回地区集会のお知らせ

令和元年度第2回地区集会を2月26日に開催する予定です。詳細は次回全戸配布され
るチラシをご覧ください。平成30年度～令和元年度を総括する地区集会になりますの
で，ぜひご参加ください。

問8 オリンピックを楽しむために，既にしていること

問9 東京2020大会全体へ寄せる“夢”
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•自治会役員の「なり手不足」
•本日出た具体案を取り上げ検討していく，深めていく集会もいいと
思います

•藤沢，江の島を世界に発信！いずれ，ヨットのメッカに
•オリンピックが商業化しているのが不満
•皆が口を揃えて，やっぱり日本，東京でやるオリンピックは最高だ！と言われるよう
にしたい
•スポーツの楽しさ，喜びなどを知る。eスポーツなど，体が動かなくても参加できる時
代になったことはいいと思う。肌でオリンピックを感じて，感動を味わって，この地
域ならでは！子どももぜひ！
•大成功となるように祈っています

＝＝＝意見交換・質疑応答の概要＝＝＝

＝＝＝組織委員会の説明概要＝＝＝

• 2018年，2019年フジサワ名店ビル6階にてオリンピックの切手展開催。片瀬地区郵便
局とセーリング連盟でフレーム切手（セーリング）発行（2018年，2019年）。ふれ
あいまつりにて，セーリング切手展示。
•大きくて，写りの良いテレビを買いたいと思っています
•地域ボランティアになっている

• 7月14日に選手村（セーリング競技は大磯プリン
スホテル）が開村し，以降，選手が江の島での
公式練習をスタートする。セーリング競技自体
は24日から8月5日まで開催される。

• 日本勢も，470級をはじめ，メダル獲得が期待さ
れる種目がある。

• 大会まで1年を切っている中で，これから必要に
なるのが，ラストマイルと呼ばれる，最寄り駅
から会場（江の島）までのルートをいかに盛り
上げるかである。

• 前回（1964年）の東京オリンピック以来，2度
目のセーリング競技会場になった江の島で，い
かにレガシーを残していくか，も大切になる。

• 6月29日には聖火リレーが藤沢市を通過する。詳
細なルートはまだ公表されていないが，江の島
にも聖火が来る計画となっている。

太田幸作さん

• 大会開催期間中，藤沢市内では，片瀬東浜や藤
沢市役所に大型スクリーンを設置し，チケット
を持たない人でも様々な競技中継を楽しむこと
ができる「ライブサイト」を実施予定。

Q.大会開催中，江の島島内はどこまで自由に入るこ
とができるのか
A.会場となるヨットハーバー周辺はフェンス等でセ
キュリティエリアが設定されるため，関係者やチ
ケットを持った観客しか入れないが，それ以外は

普段どおりの出入りができる。観客の方以外でも，
江の島へ来た人達にオリンピックを実感してもらえ
るような「おもてなし」ができればいいなと考えて
いる（太田氏）

組織委員会で，江の島ヨットハーバー会場の運営を統括される太田幸作さんから，東京2020大会の
最新情報についてご説明いただきました。太田さんのお話を概要でご報告します。

江の島が東京2020大会セーリング競技会場です！

（写真は今年度のセーリングW杯の様子）

グループトーク終了後，他班から出たアイデアを見るための時間を設けました

地区集会の会場となったヨットハウス

前回の東京大会で使われた
聖火台

●東京2020大会 7月24日～8月9日
●セーリング競技 7月26日～8月5日



問１ 回答者の年代・自治町内
会について

問２ 地区集会をどのように知
りましたか（複数回答）

各班の結果報告

問６ 第1部 東京2020大会最新情報

4つの班に分かれ，4つのトークテーマ（①日本代表選手を片瀬・江の島地区で応援する方法，②聖火
リレーでの盛り上げ方，③観戦客に地域をアピールする方法，④その他）について，各自アイデアを付
箋に書き出していただき，それぞれのアイデアについて意見交換を行い，最後は発表を行いました。発
表内容を一部抜粋してご報告します。

•地区集会でこのテーマをやったことで，地区集会の報
告のまちづくり通信で地域の方々に知らせることがで
きるので，よかったと思います。このような情報を知
りたいときはどこに行けばいいのか知りたい
•競技日程がわかりよかった。聖火リレー等

•ボランティアをするので聞けて良かったです
•スライドを印刷したものを配布資料としてもらえれば，
メモを取りながら聞くことができたと思う
•とっても有意義な催しでした

問7 第2部 グループトーク

新屋敷 片瀬山 東 西 五町 江の島 その他 無回答 計

人数 1 5 0 3 3 3 0 5 20

チラシ ホームページ 口コミ
JJBC
掲示板

その他 計

人数 16 2 6 2 4 30

第2部 グループトーク 参加者アンケートの概要（一部抜粋）

問3 地区集会の開催曜日はい
つがよろしいですか

問4 地区集会の開催時間帯は
いつがよろしいですか

問5 地区集会の開催場所（江
の島島内）はいかがでしたか

(1) ご自身が気になっている
ことについて

(2) 内容について

(3) 説明時間について

(1) ご自身の考えについて

(2) グループ他者のご意見な
どについて

興味がそそられた どちらでもない 関心がない その他 計

人数 47 1 6 4 61

(3) 討議時間について 長い ちょうどよい 短い その他 計

人数 47 1 6 4 61

10～20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代以上 無回答 計

人数 0 1 3 5 6 4 1 0 20

土日 平日 どちらでも その他 無回答 計

人数 9 2 9 0 0 20

午前 午後 夕方（夜） その他 無回答 計

人数 6 11 0 0 3 20

良い こだわらない 遠い その他 無回答 計

人数 10 7 3 0 0 20

聞けた 特にはなかった 聞けなかった その他 無回答 計

人数 16 2 0 1 1 20

わかりやすい どちらでもない わかりにくい その他 無回答 計

人数 16 3 0 0 1 20

長い ちょうどよい 短い その他 無回答 計

人数 0 18 1 0 1 20

伝えられた どちらでもない伝えられなかった その他 無回答 計

人数 14 2 0 1 3 20

•趣旨をもう少し詰めた方がよかった。実現可能性を度
外視しないと，話が進展しない
•この情報もまちづくり通信で地域に流すことで，地域
でも盛り上がるきっかけになるとよいと思う
•オリンピックが近づいている印象が薄い。もう少し宣
伝が欲しい

•競技日程など，参考になることが多かった
•活発な意見交換ができた
•楽しく話し合いができました
•子どもたちに“オリンピック”というものを体感しても
らいたい，というのがグループの願いでした

＝＝＝1班＝＝＝
①-市内の各駅に出場選手名入りの垂れ幕を設置

する
-子ども応援団を結成する

②子ども達に沿道で声援を送ってもらう
③シティドレッシングの一環として，オリンピッ
クロードといったものを設定して，沿道を盛り
上げる

④ヨットハーバーにある聖火台をぜひ再利用して
ほしい

＝＝＝2班＝＝＝
①-選手を顔写真付きで紹介するようなフラッグ

を作成し，島内や商店街と協力しながら掲示
する
-大漁旗を活用して盛り上げの演出を

②-子どもから声援を送ってほしい
-大会本番でも，伴走者としてコースを実際に
走ってもらう

③-子どもに横断幕を作ってもらう
-写真の撮影スポットを周知できるようなもの
や，片瀬・江の島の四季の写真展を開催する
-片瀬地区以外も含めたスタンプラリーの開催

④-子ども達にオリンピックのすばらしさを体験
してもらいたい
-外国人にも良い思いを感じ取ってもらいたい
-弁天橋花いっぱい愛好会花壇の拡大や，記念
植樹

① -外国の方も応援できるように，イケメ
ン選手を探すコンテストを行う
-競技艇に車載カメラを積んで，パブリック
ビューイングし，セーリングを実感できるよ
うな仕掛けを

②-子ども達に小旗を作ってもらい，応援しても
らう
-お祭りの屋台を繰り出すことで盛り上げる

③-アニメキャラを利用して応援や地域PRに生か
す
-多言語パンフレットを作成する
-公衆トイレをきれいで使いやすいものに
-記念モニュメントの設置

④-ヨット音頭を有効活用したい
-翻訳アプリを活用して誰でもコミュニケー
ションが取れるようにしたい
-住民やボランティアがヘルプマークの逆で，
「こういったヘルプができる」マークを作っ
てサポートできることをアピールしてもらう

＝＝＝3班＝＝＝

＝＝＝4班＝＝＝
①-オリンピックは無理でも，W杯の壮行会で子

どもと選手が触れ合う機会を作る
-選手紹介のポスターやメッセージを作成する

②-子ども達による旗振りや手作りの横断幕を作
る
-聖火リレーが到着した際のセレモニーでヨッ
ト音頭を披露する

③-商店街で割引セールを開催する
-シーキャンドルをオリンピックカラー（五輪
色）に
-記念切手やコインの発行

④-記念モニュメントの設置

※各班の丸付き数字は4つのトークテーマと対応しています


